

13. Mai 2025

13.05.2025: Antrag der Bürgerliste auf Durchführung eines Bürgerentscheids
(öffentlicher Teil der Sitzung am 03. Juni 2025)

Hiermit beantragen wir für die kommende Gemeinderatssitzung einen Beschlussvortrag zur Durchführung eines Bürgerentscheids zum Thema Bau von Windkraftanlagen auf kommunalen Waldflächen.

Inhalt des Beschlussvortrages:

„Der Gemeinderat beschließt die Durchführung eines Bürgerentscheides zur Frage „Sind Sie gegen die Errichtung von Windenergieanlagen auf kommunalen Waldflächen (Rittenhart und Großer Wald einschl. Steinerhölzle)?“

Begründung:

1. Information: Ein großer Teil der Königsbach-Steiner Bürger ist nicht darüber informiert, welche Entscheidungen zum Thema Windkraftanlagen auf Gemeindegebiet momentan diskutiert und getroffen werden. Wenn man sie darüber in Kenntnis setzt, trifft man regelmäßig auf Fassungslosigkeit und massive Kritik, unter anderem bzgl. Intransparenz. Ein Bürgerentscheid bietet die Möglichkeit einer umfassenden Information, Mitnahme und Beteiligung der Bürger.

2. Betroffenheit: das Thema Windkraftanlagen auf kommunalen Flächen betrifft wie nahezu kein anderes jeden Bürger unserer Gemeinde (Immobilienwertverlust, Beeinträchtigung der Lebensqualität unter anderem durch Verlust von Naherholungsgebieten etc.).

Aus unserer Sicht ist eine Einbindung **aller** Bürger in die Entscheidung daher unabdingbar.

3. Sozialer Frieden: das Thema Windkraft ist hochemotional besetzt. Hier als Gemeinderat „über die Köpfe der Bürger hinweg“ zu entscheiden, ist aus unserer Sicht sehr bedenklich. Das Gefühl des „Ausgelifertseins“ an die Entscheidungen der Politik führt zu Frustration und Wut in der Bürgerschaft – eines der wenigen verbliebenen Mittel der direkten Mitbestimmung der Bürger kann hier mit Sicherheit Abhilfe schaffen.

Der Entscheid kann sich zwar nur auf die kommunalen Flächen und nicht auf die privaten Flächen beziehen. Jedoch müssen zur Realisierung von Windrädern auf diesen privaten Flächen fast immer mehrere potentielle Grundstücksverpächter einer Verpachtung zustimmen – wenn sich pro einem der theoretisch möglichen 5-7 Windrädern nur jeweils ein Verpächter gegen die Verpachtung entscheidet, wird auf den privaten Flächen kein Windrad realisiert werden.

Wir als Bürgerliste werden die Durchführung eines Bürgerentscheids sehr gerne mit den uns zur Verfügung stehenden Mitteln unterstützen. Wir schlagen vor, bei Zustimmung zu unserem Antrag eine Arbeitsgruppe zu gründen, bei der wir und weitere interessierte Gemeinderäte in Zusammenarbeit mit der Verwaltung das weitere Vorgehen ausarbeiten.

Wir beantragen eine Beratung und Abstimmung über diesen Antrag im öffentlichen Teil der kommenden Sitzung am 03. Juni 2025.

Mit freundlichen Grüßen

Dieter Weingardt, Andreas Fischer-Armbruster, Dr. Oliver Kräutle, Dr. Imke Querengässer